

## FREIWILLIGEN-FORUM WEDEL VERABSCHIEDET SICH NACH 30 JAHREN ENGAGEMENT

Am 6. Dezember 1995 trafen sich ca. 70 Personen, um ihre Ideen von einem ehrenamtlichen, freiwilligen Engagement in die Tat umzusetzen. Wir waren einer Einladung aus unserer Kirchengemeinde gefolgt, die besonders die Generation 50+ ansprechen wollte. Initiiert wurde das Projekt von Pastorin Susanne Huchzermeier-Bock und Diakonin Elke Ukena-Seguin vom Kirchenkreis. Und es wurde eine Erfolgsgeschichte. Mehrere Mitglieder sind von Anfang an dabei und immer noch aktiv. Das ist eine tolle Leistung.

Pastorin Huchzermeier-Bock begleitete unser Forum im ersten Jahr. Danach waren alle aktiven Forumsmitglieder ehrenamtlich. Im Laufe der Jahre engagierten sich viele Menschen in zahlreichen Gruppen und einzelnen Projekten. Einige davon wurden wieder aufgegeben – Neue kamen hinzu. Über die Jahre waren meist ca. 50 Menschen aktiv, einige in mehreren Gruppen. Es gab viele Vorlesende in Kindergärten, Grundschulen und Seniorenheimen, Besuche und Erzählkreise in Alten- und Pflegeheimen, Nachbarschaftshilfe, Lichtbildervorträge, Sonntagnachmittagskaffee, Kreativkreis, Wohnraumberatung, Handarbeitsgruppe, Erzählwerkstatt, Besuchsdienst für Geburtstagsbesuche, Turmbläsergruppe und einiges mehr. Beim Aufbau des Netzwerkes Ehrenamt Wedel, der Digitalen Ehrenamtsbörse und der Organisation der Ehrenamtsmessen haben wir mitgewirkt.

Wir haben nie die Stunden gezählt, die wir anderen Menschen geschenkt haben und wir haben nie die Menschen gezählt, denen wir dabei begegnet sind. Aber „die Freude, die wir schenken, kehrt ins eigene Herz zurück“ – das durften wir immer wieder erleben.

Unter den Freiwilligen sind Freundschaften entstanden und die Forumsmitglieder haben sehr viel Zeit miteinander verbracht, nicht nur im Engagement, sondern auch bei gemeinsamen Treffen, Fortbildungen, Ausflügen oder Feiern. Die Gemeinschaft zu erleben, war uns immer sehr wichtig und wertvoll.

Doch nun scheint diese Art Engagement in die Jahre gekommen zu sein. Unsere Aktivitäten und die Anzahl der Aktiven haben deutlich abgenommen. Am Ende des Jahres 2025 werden wir die Arbeit in unserem Freiwilligen-Forum einstellen. Wir tun das sehr schweren Herzens. Aber wir wollen nicht traurig sein, 30 Jahre Engagement im Freiwilligenforum – darüber können wir uns richtig freuen. Es war eine tolle Zeit! Es bleibt die Hoffnung und die Überzeugung, dass unser Engagement in einer veränderten Form weitergehen wird und dass immer wieder Neues entsteht.

Ein großes Dankeschön geht an unsere Ev.-Luth. Kirchengemeinde Wedel, an alle haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, insbesondere an die Pastorinnen. Unter dem Dach der Kirchengemeinde und mit ihrer steten Unterstützung konnten wir unser Engagement mit viel Freude ausführen.

*Maritta Henke  
Koordinationsteam des Freiwilligen-Forum Wedel*



*Adventsfeier 2022, Foto: Maritta Henke*